
3. Sitzung FSR Wiwi WiSe 19/20 
 
Das Datum: 05.11.2019 
Sitzungsbeginn: 18:40 Uhr 
Sitzungsleitung: Carolin Schmuck 
Protokollanten: Philipp Schwuchow, Ulrike Schröder 
Ende der Sitzung: 21:12 Uhr 

Anwesende 

 

stimmberechtigt 

Carolin Schmuck (x) 
Ulrike Schröder (x) 
Timm Zöllner (x) 
Nicklas Griesbach (x) 
Lola Hartenstein (x) 
Diana Hoffmann (x)  
Philipp Schwuchow (x)  
 

beratend 

 
Lisa Kästner 
Anny Dam 
Marek Glauner 
Ferdinand Pohl 
Stephan Zimmermann 
Carolin Spitzar 
Florian Fuhlroth 
Max Schönberg 
Hendrik Zobel  
Sebastian Marinov (geht 20:32 Uhr) 
Verena Saul 
Christoph Bargatzky 
Sophia von Asow (kommt 20:07 Uhr) 
 

entschuldigt abwesend 

Andreas  Krämer (Praktikum) 
Elisa Löwe  
Sebastian Löwe 



Nora Tenberge 
Madeleine Raute (Praktikum) 
Anne Rübe (Auslandssemester) 
Anja Zychla (Auslandssemester) 
Niklas Dicks (Auslandssemester) 
Julia (Auslandssemester) 
Florian Guhr  
Anna Heinze 
Verena Müller 
Jana Lichtschlag 
Patrick Gotsch (x) (war bei RK) 
 

unentschuldigt abwesend 

Max Werner 
Sophia von Asow  
Saskia Klug 
Caroline Adler 
 

Gäste 

Anna Gunsilius               
Matthias Kempf              
Felix Reuß                       
Alice Stenzel                   
Paula Milde                     
Anne-Katrin Hertel          
Lydia Häbig                     
Johanna Tönies               
Julia Wetzlich                   
Monique Riedmann         
Narmina Alasgarova         
Liselotte Ruth                   
Anna-Sophie Heerwagen   
Maximilian Tasler             
Claudia Chavez              
Chiara Bahr                     
Florian Lange                   
Klemens Posselt              
Anton Trommer              
Robert Müller              
Johann Boxberger (kommt 20:06 Uhr, geht um 20:32 Uhr) 

 

Beschlussfähigkeit 



 
7 von 10 Stimmberechtigte sind anwesend, damit ist der FSR WiWi beschlussfähig. 

Protokollveröffentlichung 

 
Mit der Teilnahme an dieser Sitzung geben alle Anwesenden ihr Einverständnis, dass die 
Protokolle später mit Klarnamen veröffentlicht werden. Dieses Einverständnis können Sie 
jederzeit widerrufen. 
 

Motivationsrakete 
 
 

GO-Antrag zur Aufnahme von Top 10 Wie 
geht es mit dem FSR weiter ab Legislatur 
2020? 
 
Angenommen, keine Gegenrede 
 

GO-Antrag zur Aufnahme von TOP 11 
Beschluss Gastgeschenk BuFaK Jena 
 
Angenommen, keine Gegenrede. 
 

TOP 0 Verabschiedung der Protokolle (1. 
und 2. Sitzung) 

 



Antragstext: Der FSR WiWi möge beschließen, das Protokoll  vom 08.10.2019 zu 
verabschieden. 
Ergebnis:7/0/0→ Damit ist das Protokoll verabschiedet. 
 
 
Antragstext: Der FSR WiWi möge beschließen, das Protokoll  vom 22.10.2019 zu 
verabschieden. 
Ergebnis:7/0/0→ Damit ist das Protokoll verabschiedet. 
 
Rike: Bitte meine Anwesendheit korrigieren, ich war nicht da. 
 
 

TOP 0.1 Anmerkungen 

 

 
 
 

TOP 1 StuRa 
 

Fragen Wahl Rektorin 2020 (zum Ende 2019) 

Referat QM hat sich dies derzeit zur Aufgabe gemacht 
Wer Interesse hat mitzuwirken, sollte sich entsprechend an Referat QM wenden. 
 

Durchführung LuISe 2019 WiSe (Alina) 

vom 22.11. bis zum 24.11. 
Workshopwochenende, Referatsübergreifend, Anmeldung noch offen. 
 

Streit zu Verweigerung der Genehmigung der Beitragsordnung 

wurde bzw. konnte nicht so richtig behandelt werden, allerdings stellte ich sowieso infrage, 
inwiefern dies überhaupt notwendig ist, da die Sprecher bereits den "Auftrag" durch das 
Plenum erhalten hatten entsprechende Ordnungen auch umzusetzen bzw. einzuführen. 
"Fullforce for Sprecher!" Steht als Antrag im StuRa im Raum. 
 
 

1.1 Senat 



 Dank Fullforce/Florian ist die Senatskommission Lehre und Studium wieder 
paritätisch mit 4 Professoren und 4 Studierenden besetzt. Yeah! (Vorher 6 Stimmen 
bei der Hochschule und nur 2 bei den Studierenden) 

 Wir (Max Franke und Jochen Schier) sind aber zurzeit nur 2 Leute und suchen 
dringend Unterstützung.  

 SK LuSt ist unsere "interne" Akkreditierungskommission, also wie eine StuKo auf 
Hochschulebene, die sich alle Änderungen an Studiengängen anschaut, bevor sie vom 
Rektorat genehmigt werden. Aber auch generelle Diskussionen z.B. über Ärztliches 
Attest, Prüfungsabmeldung oder aktuelle Änderung der Immatrikulationsordnung 
beim Übergang Bachelor-->Master 

 Sitzungen sind meistens einmal pro Monat und dauern 2-3h (+1h Vorbereitung)  

 Bei Fragen oder Interesse gerne an sk-lust@stura.htw-dresden.de schreiben oder 
direkt Fullforce kontaktieren. 

  

 SK Marketing hat jetzt 4 Studierende. SK IT-Service hat 2 Studierende, sowie auch 
SK Bibliothek. 

  

 Hendrik: Du bist also der direkte Ansprechpartner für alle Senatskomisionen? 

 FF: Ja. Man kann auch an senat@stura.htw-dresden.de schreiben. 

 
 
 

Top 2 Wahlen 
 
Wahlkommission: Caro Spitzar, Max Schönberg, Fullforce, Lisa Kästner 
 

Wahl zum beratenden Mitglied 

 
Thomas Pleiß                6/1/0    Wahl angenommen? 
Thomas: nicht anwesend, CaroSpitzar stellt vor: 3. Semester IB, sehr motiviert... Der hat 
richtig Bock 
Johannes Krause          6/1/0    Wahl angenommen? 
Johannes:nicht anwesend, 1. Semeser Wing 19 Jahre alt, war ein halbes Jahr in Japan. 
Nikolas Auth                  6/1/0    Wahl angenommen? 
Nikolaus: nicht anwesend, 1. Semester Wing 
Anna Gunsilius              7/0/0    Wahl angenommen - Ja 



AnnaG:1. Semester IB, nur als beratendes Mitglied 
Matthias Kempf             7/0/0    Wahl angenommen -Ja 
Matthias: BWL 1. Semester, SuL Referat zugeordnet und fands da sehr schön. 
Katharina Schulz           6/0/1    Wahl angenommen? 
Spitzi: Katha kann heute nicht kommen, aber hab sie gebeten, kurz "Vorstellungsworte" zu 
schreiben: Voila: 
    23 Jahre alt, BWL, 1. Semester, hat den Abiball geplant und war Jugendwartin, hat sich bei 
uns ins Referat 
    Kultur eingenistet ;) 
Felix Reuß                      6/1/0    Wahl angenommen - Ja 
Felix: 19 Jahre alt, 1.Semester Wing, gerne Mentoring und Kultur 
Alice Stenzel                  6/1/0    Wahl angenommen - Ja 
Alice:18 Jahre alt, 1. Semester BWL,  
Paula Milde                    7/0/0    Wahl angenommen - Ja 
Paula: 1. Semester BWL, ÖA-Websitebetreuung 
Anne-Katrin Hertel         7/0/0    Wahl angenommen- Ja. 
Anne-Katrin1. Semester BWL, 20 Jahre alt, bei ÖA, Website und Facebook 
Lydia Häbig                    7/0/0    Wahl angenommen - Ja 
Lydia: 20 Jahre alt, 1. Semester BWL, würde bei Finanzen mitmachen 
Jenny Killian                   5/1/1    Wahl angenommen 
Jenny: nicht anwesend 
Johanna Tönies             6/1/0    Wahl angenommen? 
Johanna: nicht anwesend, 1. Semester IB, gerne zu Mentoring 
Alena Otte                       6/1/0    Wahl angenommen? 
Alena: nicht anwesend, 1. Semester WING, möchte zu Ref. Mentoring 
Julia Wetzlich                  7/0/0    Wahl angenommen - Ja 
Julia:1. Semester IB, 24 Jahre alt, Referat Finanzen, lass mich für den StuRa aufstellen 
Monique Riedmann        7/0/0    Wahl angenommen - Ja. 
Monique: 19 Jahre alt, 1. Semester IB, Mentoring? 
Laura Lehmann               7/0/0    Wahl angenommen  
Laura: nicht anwesend, 1. Semester IB ist ne ganz Coole - möchte aber gern beim StuRa ins 
Referat Internationales 
Narmina Alasgarova        7/0/0   Wahl angenommen - Ja 
Narmina:1. Semester 20 Jahre alt, bei Finanzen mitgemacht und bleibe da 
Liselotte Ruthe                  7/0/0    Wahl angenommen - Ja 
Liselotte: 18 Jahre, 1.Semester IB, bei Kultur dabei und hab Bock 
Anna-Sophie Heerwagen   7/0/0    Wahl angenommen - Ja 
Anna-Sophie Heerwagen: 20 Jahre alt, mach 1. Semester IB 
Maximilian Tasler            7/0/0    Wahl angenommen- Ja 
Maximilian: Tassi, 21 Jahre, 1.Semester IB, Kultur.  
Claudia Chavez              6/0/1    Wahl angenommen - Ja 
Claudia:3. Semester IB, ich will beim FSR mitwirken  
Chiara Bahr                    7/0/0    Wahl angenommen - Ja. 
Chiara: 23 Jahre alt, 1. Semester IB, will ins Referat Kultur 
Florian Lange                  7/0/0    Wahl angenommen - Ja 
Florian: Möchte gern mit Mentoring was auf die Beine stellen, 1.Semester IB, mach gern 
Fotos 
Klemens Posselt              7/0/0    Wahl angenommen- Ja 
Klemens:23 Jahre, 1. Semester BWL, bin interessiert an Mentoring und Kultur, würde aber 
auch mal bei Finanzen vorbeischauen 
Anton Trommer                6/0/1    Wahl angenommen - Ja 



Anton: 22 Jahre, 5. Semester Wing, möchte Kultur und Mentoring unterstützen 
Levin Knauer                   5/1/1    Wahl angenommen? 
Levin;nicht anwesend, MaxSchönberg: Er ist 1. Semester irgendwas... (Publikum: Wing).. ein 
Wing... Kommt aus Berlin. Wir hatten schon viel Spaß zusammen. 
Hans Giebel                    5/1/1    Wahl angenommen? 
Hans: nicht anwesend 
Robert Müller                  7/0/0    Wahl angenommen- Ja 
Robert: 26 1. Semester Wing, Mentoring/Kultur 
Friederike Kurz              5/1/1    Wahl angenommen? 
Friederike: nicht anwesend 
Son Hoang Thai             6/0/1     Wahl angenommen - Ja 
Son: 22 Jahre, 1. Semester IB, hab mich noch nicht informiert. StuRa Internationales klingt 
sehr interessant. 
 
 
 

Wahl zur Referatsleitung Finanzen 

 
Hendrik Zobel.                 5/0/2    --> Wahl angenommen 
Hendrik: komme gut mit der Roßberg klar und mache schon sehr viel für den FSR. Ich 
glaube, dass da nicht mehr so viel auf mich zukommt, bis wir abgeschlossen werden.  
Fullforce: Was glaubst du denn was auf dich zu kommt? 
Hendrik: Weiterhin im Büro wohnen. 
James: Dir ist schon klar, dass du den Jahresabschluss und die Haushaltsdinge regeln musst? 
Hendrik: Ja, ich weiß, dass ich das noch für dieses Jahr abschließen muss. 
Timm bleibt weiterhin stellvertretende Referatsleitung Finanzen. 
 
Offizielle Wahlkommission sind: Carolin Spitzar, Max Schönberg, Florian Fulroth und Lisa 
Kästner 
 

Top 3 Tag der offenen Tür 
 
Anna: Ich habe euch allen eine Mail weitergeleitet bezüglich des „Tag der offenen Tür“ an 
der HTW. Dort haben in den letzten Jahren immer einige von uns am Stand der Fakultät Wiwi 
den Professsoren unter die Arme gegriffen, indem wir auf interessierte Schüler zugegangen 
sind und deren Fragen beantwortet haben. Im nächsten Jahr werden wir das voraussichtlich 
wieder tun. Also behaltet den Termin im Hinterkopf. Es wird dann später aber auch nochmal 
eine Doodle Umfrage bezüglich der Schichten etc. geben.  
Das is der 9. Januar 2020!!!   
 
Caro: Es wäre schön, wenn von jeder Studienrichtung jemand da ist. 
 

TOP 4 BuFak Jena 



 
Hendrik: Wir waren als 5-er Delegation in Jena zur BuFak - Rike, Caro (Spitzi), Lisa, Basti 
und meine Wenigkeit. Ausführlicher Bericht wird noch hochgeladen, für diejenigen, die es 
interessiert. 
 
.... 
(spitzi: bzgl. umstrukturierung und stura, ...) 
 
Erklärung für alle, was ist die Bufak? 
Spitzi: Bundesfachschaftenkonferenz, Wiwis und Sozialwissenschaftler FSRä aus ganz 
Deutschland, diesmal 68 Fachschaften mit ca. 230 Leuten insg. 
Es gibt neben Abendgestaltung und Rahmenprogramm (z.B. Exkursionen, 
Podiumsdiskussionen, Vorträge) vorallem 3 Teile: 
    - Workshops mit verschiedenen Themen (ich war bei Konfliktmanagement in der 
Fachschaft, 2x Nachhaltigkeit und Aufbau/Struktur einer Fachschaft) 
    - Barcamps, dort können "unfertige Diskussionen" weitergeführt werden, Themen 
aufgegriffen und Positionspapiere erarbeitet werden. 
    - Input Vorträge 
 
Zu meinen Workshops und Erfahrungen: 
    - Konfliktmanagement in einer Fachschaft: Ist ja auch bei uns immer ein großes Thema, 
leider war der Workshop ziemlich oberflächlich. "Es wird unterschieden 
    zwischen intrapersonalen Konflikten,, interpersonalen Klonflikten, .... 
KOMMUNIKATION KOMMUNIKATION". 
    Deswegen, konnte leider nicht soooo arg viel mitnehmen. Quintessenz: Leute redet 
miteinander, werdet nicht persönlich. Und trennt Fachschaftsarbeit 
    von persönlichen Dingen. Außerdem helfen natürlich klare Rollen, Verantwortlichkeiten 
und Kompetenzen, was gerade in nächster Zeit in Bezug auf die 
    Umstrukturierung schweirig werden könnte, deswegen lass uns das im Hinterkopf behalten, 
damit es flutscht. 
    - Nachhaltigkeit allg & speziell bei Partys: Leider habe ich hier eher mitbekommen, wie 
wenig angebliche Alternativen (biologisch abbaubare Shotbecher, 
    Jutebeutel vs. Plastiktüte) bringen, aber nicht so viel Input bekommen, was denn nun eine 
gute Lösung ist. Fakt ist: statt andere Shotbecher zu bestellen 
    oder Jutebeutel unnötig oft rauszuhauen, lieber zu gucken, brauche ich das überhaupt? 
Funfact: die Produktion eines Jutebeutels ist super schlecht für die  
    Umwelt und lohnt sich erst dann gegenüber einer Plastiktüte, wenn ich ihn 170 mal 
benutze. Da wir jeder wahrscheinlich 5 versch Jutebeutel daheim rumhängen 
    haben und bei jeder ESE raushauen, sollten wir da mal drüber nachdenken... 
Mehrwegbecher vs Einwegbecher: 220mal! Trotzdem kann man sich die Frage stellen, 
    ob man in den Köpfen der Leute was verändert, wenn man nachhaltigere Alternativen 
sucht. 
    FAZIT/IDEEN: Für die Ersti-Tüten: kleine Büxenaschenbecher, Veggi-Netze, papier-kullis 
von flyeralarm, evtl Öko-Papier durchsetzen, Podiumsdiskussion zu  
    Nachhaltigkeit an der Hochschule, bei Partys evtl. regionale Getränke, und bzgl Marketing 
weniger flyer/Plakate und eher ein Banner mit austauschbaren 
    Daten und Werbung durch Kreide Malereien 
 
Was ich noch allgemein sagen wollte: in Zukunft sollten alle, die auf die bufak fahren, sich 
vorher die Positionspapiere durchlesen und diese vllt knapp in einer 



sitzung dem FSR vorstellen. Ich bin die kurz dann überflogen, aber ich glaube wir sollten das 
ernster nehmen und immer einen TOP Bufak in der letzten Sitzung 
davor haben, der diese Themen behandelt. Habe vorher einfach unterschätzt, was für ne 
Lobby-Veranstaltung das eigentlich ist. 
 
KLEINE ÜBERASCHUNG: 
Die nächste BuFaK WS 2020 wird in Dresden an der HTW Dresden stattfinden. Wir ahben 
richtig Bock und wissen es ist viel Arbeit auf uns zu, aber es wird geil und wir schaffen das! 
Hendrik: Da kommen ca 220-230 leute nach Dresden, für die wir alles durchplanen müssen: 
Unterkunft, Verpflegung, die Hochschule und alle dazu gehörenden Raumanträge, 
Workshops. Wir brauchen ca 60-80 Helfer.  
CaroSpitzar: Es haben sich auch Menschen von außerhalb angemeldet uns zu unterstützen 
XXX: Wollten wir das nicht mit der TU zusammen machen? 
Rike: Ja wir machen das mit den TU WiWis zusammen. 
Caro:  Wir können viele Anträge auf Förderung und ähnliches stellen, sodass wir alle 
Möglichkeiten haben, aber es wird Arbeit. 
Fulli: Ihr wisst schon, dass ihr verrückt seid? Das ist wirklich unglaublich viel arbeit. Ich 
freue mich aber, dass ihr so viel Inhalt schaffen wollt, denn bei der BuFak geht es um Inhalte. 
Wenn ihr Hilfe braucht stellt mir gerne Fragen, aber sonst kann ich leider aus Zeitgründen 
nicht viel beitragen. 
James: Es muss namentlich festgehalten werden, damit wir euch köpfen können nächstes Jahr. 
Das größte Problem wird es geben, dass ihr einen Konsenz mit der HS findet. Holt euch den 
Dekan ins Boot und dann wird das. Hasuhaltsplan wird wichtig und gebt schnell einen 
Beschluss dazu ab! 
 
 
 
GO-Antrag: Aufnahme eines Beschlusses, um die BuFaK WS 2020 auszurichten. 
 
Beschluss: Der FSR Wiwi möge beschließen, die Bundesfachschaftenkonferenz im 
Wintersemester 2020/21 vom 5. bis 8. November 2020 auszurichten. 
 
GO-Antrag auf Feststellung der Beschlussfähigkeit. ohne Gegenrede angenommen. 
Beschlussfähigkeit: 6 von 8 stimmberechtigte Mitglieder sind anwesend. 
 
 
Gegenrede: 
Fulli: Ich weiß gar nicht wie ich das formulieren soll: Es ist sehr schwierig für eine 
Nachfolgelegislatur beschlüsse zu fassen... Wie sollte dieser denn lauten? 
Verständnisfrage: 
Nicklas Griesbach: Wenn ich jetzt als gewähltes Mitglied mit JA stimme, muss ich dann 
irgendwelche Konsequenzen tragen? 
Rike: Nein. 
Debatte danach: 
Diana: Ich wollte fragen ob es da ein Datum dazu gibt? 
Rike: Ja, Datum steht fest. 
Johann: Ich find es super, dass ihr es gemacht habt und denkt immer daran, dass es Leute im 
StuRa zB. gibt, die sicherlich Möglichkeiten haben ecuh zu helfen.  
Fulli: Ich halte das grundsätzlich für cool, aber man muss wissen, dass der FSR WiWi das 
ausrichten möchte. Ist schwierig aufgrund der Umstrukturierung. Dieser Beschluss legitimiert 
es nicht unbedingt. 



Rike: Das geht sowieso erst ab Januar im StuRa mit den neu fgewählten Mitgliedern, 
Hendrik: Ich spreche die Headorga/Delegation an. Uns sollte bewusst sein.  
Rike: Da hat er recht: Sommerurlaub fällt für die Headorga definitiv aus. Prüfungen könnt ihr 
aber sicher schreiben. Es gibt auch Menschen, die in der Zeit keine Prüfungen schreiben 
müssen und euch da unterstützen und das sinnvollste ist ja auch die Arbeit schon vorher 
erledigt zu haben. 
James: Da hat Rike recht. Frage ist viel mehr, wer denn alles noch im WS 20/21 da ist. 
Frühzeititg anfangen zu planen! 
Spitzi: Ich schließe mich da Rike an. Damals 2015 hatten sie 10 Leute in der Orga und da 
konnte man gut nebenbei Prüfungen zu schreiben und weiterzustudieren.  
Hendrik: Ihr könnt schon Prüfungen schreiben, ihr sollt nur 100% bei der Sache sein.  
Rike: Da hat James auf jedenfall recht. Wir brauchen die Unterstützung von euch allen. Die 
TU wird uns auch zahlreich unterstützen. Es wird schon werden und es wird geil!!!! 
Fulli: Ich würde nochmal unterstützen wollen was RIke gesagt hat. Es ist ne super 
anstregende Situation, aber es wird enorm bereichern. Man muss nur sich bewusst sein, dass 
es schon Einschränkungen geben wird, aber dem sind sich sicherlich alle bewusst. 
Caro: Die Auswertung der Workshops und so weiter würde ich nicht mehr in dieser Sitzung 
durchführen. ABER da wir schon zwei Stunden hier sind und eine BUFAK veranstalten 
machen wir jetzt eine 3-Fache-Motivationsrakete!!! 
Johann: Ich würde eine kurze Ansage machen, einen iTop eintragen 
 
 
 
GO-Antrag; Auf Einfügen eines ITOPS --> angenommen, ohne Gegenrede 
 

iTop Alina (LuiSe) 22.11. - 24.11. 
 
Johann: Wir planen eine Luise und möchten diese gern in Schöna durchführen. Über ein 
komplettes Wochenende vom 22.11.2019 - 24.11.2019. Es gibt auch Plätze für Kinder und 
Hunde. Wenn ihr Interesse habt da mitzuwirken schreibt an personal@stura.htw-dresden.de 
 

 

TOP 5 DSGVO 
 
Hendrik: Nochmal Update von der BuFak bekommen. Ordner ist im Drive (nicht Owncloud? 
Ja, owncloud.) mit allem. Wir können gerade bei Veranstaltungen eigentlich nicht so 
weitermachen wie bisher, wenn wir DSGVO - konform handeln wollen. 
Fulli: Wir scheißen auf die DSGVO. Man kann sich das Leben auch selber schwer machen. 
Man sollte gegenüber Großkonzernen seine Rechte durch diese Regelung geltend machen, 
mehr hat die EU damit nicht gewollt. Wer hier teilnimmt, muss wissen, dass er persönliche 
Daten preisgibt und sollte sich nicht auf diesen Mist berufen. Ich nehme hiermit die Gefahr 
einer Klage gerne in Kauf. 



Hendrik: Uns sind leide rnciht die Möglichektien gegeben, um auf alles einzugehen, aber wir 
können auf gewisse Dinge achten.  
Caro: Wann haben wir Matrikelnummern gesammelt? 
Hendrik: Beratende Mitglieder. 
FF: Es ist halt etwas anderes, wenn irgendwelche Listen in einem Büro mit einer 
Zugangsberechtigung liegen, da es dann ein interner Vorgang ist. Oder wie wir mit Daten 
umgehen, die wir im Rahmen einer Hohnsteinfahrt sammeln. 
Hendrik: Alles weitere klären wir später. Wollte es nur angemerkt haben 
 
 

TOP 6 Service einer Fachschaft 
 
Hendrik: Ich war auf der BuFak in Jena zu einem Workshop der so hieß. Stichwort 
Sprechzeiten, Prüfungsphase, Study Night, Vertrauensbeauftragte, Gleichstellung (StuRa) 
Belästigungsbeauftragte etc 
Caro: Das hat sich als "FSR WiWi-Angelegenheit" ja vielleicht geklärt, siehe TOP 10 :(, 
gehört dann also zum Referat SuL und QM(?) im Stura oder? 
Hendrik: Denke, hoffe, glaube und wünsche mir, dass da noch nicht das letzte Wort 
gesprochen ist. Ich befürchte es aber leider. Jedoch würde ich sowas im Rahmen eines 
Fachausschusses weiterhin machen. Das sollten wir uns nicht verbieten lassen, weil es nur 
unsere Fakultät betrifft.  
Niklas: Ich denke auch, dass niemand im StuRa was sagen wird, wenn wir die Leute und 
Kompetenz stellen 
Fulli: Alles was bisher gemacht wurde, wird auch im StuRa weiter umgesetzt. Es sollte nur 
sinnvoll im Haushaltsplan angemeldet werden. Ihr werdet jederzeit gerne Eingearbeitet. 
 
 
 

TOP 7 Entsendung Prüfungsausschuss und 
Studienkommission 
 
 
 
 
Prüfungsausschuss: Laura Lehmann  
 
Hendrik: 2 IB'ler werden benötigt für die Studienkommission. Hat viel mit Studium und 
Lehre zu tun (auch mal ganz unverblümt Professoren die Meinung sagen). Positiv wäre es 
natürlich wenn wir einen Ersti entsenden können, um diejenige/denjenigen an uns zu binden. 
Schmucki: Spitzi du meintest du hättest darauf vielleicht Lust? Anne hätte sich sonst auch 
noch bereit erklärt. Aber sie würde dir auch sehr gern den Vortritt lassen. Wir müssen für die 
Entsendung, btw keinen Beschluss fassen, so meinte es zumindest Mäxchen. 
Niklas: Bei der heutigen StuKo Sitzung wird kein Studi für IB anwesend sein, weswegen wir 
dringend ZWEI Leute brauchen. Nächste Sitzung wird am 14.01. sein. 



Spitzi: Also wenn sich noch wer anders findet, habe ich da nichts dagegen. Hätte zwar Bock 
aber 1. überlege ich wegen stura aufstellen lassen und 2. haben wir ja jetzt ein dickes projekt 
an der backe, glaube alles auf einmal wird sonst viel. 
Hätte ein Ersti denn Bock? Ansonsten @Anne, viel Spaß und danke :) 
Niklas: @Spitzi: Im Zweifel bekommt man auch StuKo und StuRa hin, StuKo ist nämlich 
echt nicht viel arbeit. 
Julia: ich kann bestätigen dass StuKo und StuRa sehr gut zeitlich unter einen Hut passen. :) 
FF: Wie wird denn aktuell jemand in die StuKo entsandt, wenn die Umstrukturierung 
gemacht. Dann wird es eventuell so sein, dass sie durch den StuRa bestellt werden. Worüber 
sich aber streiten lässt. Das sollte man festlegen. 
Caro: Sichere Variante wäre beides zu machen im FakRa und im StuRa. An wen muss man 
sich da wenden. 
Fulli: Ja, aber das sollte trotzdem geklärt werden und zwar beim sächsischen 
Staatsministerium für Wissenschaft und Kunst! 
Hendrik: Liselotte wenn du magst mach das gern. Von mir aus auch gern 2 Ersties. 
Caro: Es geht darum, dass man alle Semester im besten Fall abdeckt. 
 
 

Beschluss: 

    Hiermit beschließt der FSR WiWi Laura Lehmann für den Prüfungsausschuss zu 
entsenden  
    Ergebnis: 6/0/0  
     

Beschluss: 

    Hiermit beschließt der FSR WiWi Liselotte Ruthe und Anne Rübe für die 
Studienkommission IB zu entsenden.  
Ergebnis: 6/0/0  
 
 

TOP 8 Jingle Beats 
 
 
Hendrik: Kam bereits als Umlaufbeschluss rum. Wurde angenommen. Beschluss muss jetzt 
nicht nochmal gefasst werden laut Ordnung. 
 
 
 

TOP 9 Abhalten der Sitzung in den geraden 
Wochen ab 15:10 Gremienzeit 
 



Beschluss:  
Antragstext: Der FSR-WiWi möge beschließen die Sitzungen ab dem 29.10.2019 alle zwei 
Wochen in den geraden Wochen abzuhalten. 
Ergebnis: X/X/X 
 
Hendrik: Wir hatten das ja schon letztes Semester besprochen ... 
Spitzi: Ich will auch nochmal einhaken hier. Ich finde, seit wir das geändert haben, läuft es 
top. Also alle 2 Wochen und wenn, dann in den späten Sitzungen. Als es jede Woche 
stattgefunden hat, 
waren wir gefühlt immer ewig am Sitzen, aber das Argument "wenn spät, dann zieht sichs 
ewig" ist irgendwie nicht so, glaube wir saßen einmal bis 9 und waren sonst immer davor 
fertig oder? 
Finds super angenehm mit den späten Sitzungen und frühen Referatssitzungen so wie es 
aktuell ist. 
Rike: Man muss da halt tatsächlich auch überlegen was wichtiger ist....zu den bald irrelevnten 
SItzungen kommen zu können oder zu den weiterhin relevanten Referatssitzungen ;) 
Spitzi: ich vergess immer, dass sich eh alles ändert :-( hast recht! 
Verena: Es geht nicht grundsätzlich um die Freizeitaktivitäten. Sondern darum, dass man spät 
zuhause ist. Da sich dann die Tage nicht so lang ziehen.  
Rike: Das Problem hat man doch sowieso jede zwei Wochen. Das ist doch in den Referaten 
genauso oder? 
Verena: Bei uns geht es relativ schnell. 
 
GO ANTRAG: Nicht-Abstimmung, weil sinnlos --> keine Gegenrede, angenommen 
 
 

TOP 10 Wie geht es mit dem FSR weiter ab 
Legislatur 2020? 
 
Caro: Den FSR an und für sich wird es so wie er ist nicht mehr geben. Es wird einen 
Fachausschuss geben, welcher sich aus den Mitgliedern der Studienkommissionen, der 
Prüfungsausschüsse und des Fakultätsrats zusammen setzt. Alle unsere Veranstaltungen und 
Projekte, die wir bis jetzt abgehalten haben, können so weiter leben, werden aber einem 
jeweiligen Referat im Stura zugeordnet. Ihr teilt euch selbst auch dem Referat im Stura zu, auf 
das ihr halt Bock habt. Also unsere Kulturmäuse gern ab ins Referat Kultur, alle SuL-Würmer 
auch ins Stura-Referat SuL. Damit für unsere ganzen Projekte aber auch Geld da ist, müssen 
wir dennoch einen eigenen "Haushaltsplan" oder sowas ähnliches aufstellen. Also auflisten, 
welches Projekt wieviele Ausgaben und Einnahmen haben wird. Dafür können sich unserer 
Finanzer gern an dem alten orientieren ich glaube der war was Ist-und Soll-Wrte angeht 
relativ realistisch. Alles Inventar was wir haben, soll in Besitz des Stura gehen, also für alle 
studentische Vertreter erreichbar sein. Die FSR-Büro sollen in ferner Zukunft als 
Sitzungsräume umgewandelt werden. Da werde ich mich zusammen mit den anderen FRS-
Sprechern aber 100%ig für einsetzen, dass sie zwar Sitzungsräume werden können aber bitte 
fakultätsspezifisch bleiben. 
Es werden 4 Leute von allen Studis direkt in den Stura gewählt. Wer kandidieren möchte bitte 
bis 11.11. das formular dazu ausfüllen und an wahl@stura.htw-dresden senden bzw im 



Servicebüro abgeben. (https://www.stura.htw-dresden.de/weitere/wahlen/wahlen-2019-
2020/formular-kandidatur-wahl-stura-2019). 
Unseren Insta-Account dürfen wir vorrest noch behalten auch unter dem Namen, aber der 
müsste dann irgendwann geändert werden. Wie das dann aussehen soll, weiß ich noch nicht 
so wirklich. 
Allgemein kann man also sagen an und für sich ändert sich nur die Tatsache, dass wir in der 
Konstellation so nicht mehr sitzen werden, sondern das ihr euch in den jeweiligen Referaten 
treffen werdet.  
Wer Lust und einen Zugang zum plone hat kann sich hier auch nochmal alles durch lesen: 
https://www.stura.htw-dresden.de/stura/sp/kan/infos_umstrukturierung 
Habt ihr Fragen? ich versuche sie so gut es geht zu beantworten und wenn ich sie nicht 
beantworten kann, dann nehme ich die Fragen mit zur Sprecher*innen Sitzung und antworte 
euch dann direkt danach :) 
 
Hendrik: Bei Insta und dem ganzen anderen Zeugs erstmal vorzugsweise nichts machen. Ich 
hab mit StuRa Mäxchen gesprochen und er versucht in gewisser Weise eine Lösung dafür zu 
finden, dass wir weiterhin unserer fakultätsspezifischen Aufgaben nachgehen können. Ich bin 
gerade am Ausloten wie das wird. Ich werde diese Woche oder nächste Woche auch nochmal 
mit ihm quatschen, sowie mit Johann Boxberger. 
Julia: Fakultätsspezifische Sachen, die die anderen Fakultäten quasi nichts angehen könnte 
man in einem Ausschuss behandeln. (siehe StuRa GrundO) Genau das ist die Definition von 
Ausschüssen. 
 
 

TOP 11 Beschluss Gastgeschenk BuFak 
Jena 
 
Hendrik: Wir brauchen wie jedes Jahr ein Gastgeschenk für die BuFak. Die Kosten dafür habe 
ich vorgestreckt. Es handelt sich hierbei um 17,68 €. Geschenkt haben wir Dresdner Stollen, 
Bautzner Senf, Dresdner Essenz und weitere Produkte aus Dresden. 
Beschluss:  
Der FSR WiWi möge beschließen, dass das Gastgeschenk für die 
Bundesfachschaftenkonferenz in Jena in Höhe von 17,68 € finanziert wird. 
Ergebnis: 6/0/0 --> angenommen 
Fragen: 
    Fulli: Was Hältst du denn als neuer Finanzer des FSR WiWi haushaltstechnisch davon? 
    Hendirk: Ich sehe im derzeitigen Haushaltsplan des FSR WiWi keine Probleme das 
abzudecken. 
Spitzi: Was ist mit den Fahrtkosten? Wurden die schon beschlossen? Basti hat das ausgelegt, 
waren glaube ich zweimal 46€ 
Hendrik: Wurden bereits beschlossen, muss jetzt nur noch der Umlaufbeschluss genommen 
werden, unterschrieben werden und die Formulare zum Abruf von Finanzbeschlüssen sollten 
bei Frau Rossberg eingereicht werden. 
Spitzi: ok sänks 
 
 
 



TOP Berichte aus den Referaten 
 
Referat Studium & Lehre:  
  
 1.) Rücktritt Christoph als Referatsleiter Studium & Lehre:  
     - Ich möchte als Referatsleiter Platz machen für Verena, die die Referatsleitung übernimmt 
und sehr viel Engagement in das Referat einbringt 
     - Ich bleibe normales Mitglied des Referats und arbeite weiterhin in diesem mit  
      
 2.) Workshop zum Prüfungsrecht an der TU Dresden im Januar 2020 (Email ging bereits 
rum):  
     - eintägiger Workshop mit dem Ziel Ansprechpartner für Prüfungsrechtliche Belange 
'auszubilden' als erste Anlaufstation für Studierende  
     - Inhalte im Internet einsehbar: https://wiki.stura.tu-
dresden.de/doku.php?id=allgemein:lust:lust:workshops:pruefungsrecht 
     - Workshoptermine via Doodle-Umfrage zu koordnieren (bitte angeben, dass Interessenten 
von der HTW sind): https://dudle.inf.tu-dresden.de/pruefungsrechtworkshop/ 
  
 3.) Workshop als Bafög-Berater vom StuRa TU Dresden am 20.11.2019 (9:30-16:30 Uhr) 
      - StuRa der HTW bietet an, an einem Workshop zu Bafög-Fragen an der TU Dresden 
teilzunehmen  
      - Workshop dient dazu, Studierenden als erster Ansprechpartner für erste Fragen rund um 
das Thema Bafög und zur Antragsbearbeitung zur Verfügung zu stehen  
      - Anmeldung dazu über SturRa der HTW (explizit: Max Franke- sp@stura.htw-
dresden.de), gerne auch auf uns zukommen bei Interesse (Slack, in der Sitzung)  
       
4.) Neues Mitglied Referat Studium & Lehre  

 
Stuko - Bericht --> kommt nächste Woche 
 
Julia: StuKo fängt erst um 17:00 Uhr an und wird deshalb wahrscheinlich nicht rechtzeitig 
fertig für nen Bericht. Das kommt dann in 2 Wochen in der nächsten Sitzung. Kleine Info 
vorab: da "die Videokonferenzanlage im Raum eher kompliziert ist" (Zitat Thamm) haben wir 
das mit dem Video selbst geklärt und das hat zumindest gut geklappt. 
 
Referat Kultur 
Spitzi: 
    https://cloud.stura.htw-dresden.de/index.php/s/wRKb4BDPnr6LZXh 
    Letzten Dienstag hatten wir eine große Sitzung im Büro, dabei waren auch Mentoring und 
Stura Internationales, die ein paar Mitglieder dazugewonnen haben. Danke nochmal 
    an alle, die da waren und Bock haben, sich einzubringen bei uns! Big love geht raus! 
    Kurze Zusammenfassung für alle die nicht da waren: 
        Wir haben den Erstis versucht, nochmal genauer zu erklären, was so abgeht bei Kultur 
und Mentoring & einige Projekte aufgelistet, die gemacht werden oder in Zukunft anstehen 
        oder die wir in Angriff nehmen wollen. Warum wir die Referate zusammen haben sitzen 
lassen, siehe letztes Protokoll, haut aber ganz gut hin, denke ich. Bzgl. Jingle Beats haben 



        wir schön ein paar Aufgaben abgegeben, um unsere KÜKEN ranzuführen an die Arbeit. 
        DJ Sample zieht sich immer noch hin (sorry Leute, ich nehm mal die Bufak als Ausrede 
und auch schmucki hat viel zu tun), hoffentlich kriegen wir das diese Woche fertig. 
Ansonsten, läuft bei uns. Plakat ist so gut wie fertig, sobald der Beschluss durch ist, werden 
Becher bestellt, DJs angefragt usw 
Ergänzung: Plakat https://cloud.stura.htw-dresden.de/index.php/s/3tCowYFxOJC9eLz 
Ich weiß das wäre Kultur intern, aber wir wollen das vor der nächsten Sitzung raushauen, also 
kurz und knapp paar Kommentare dazu und ich bin happy 
Nochmal kurz an alle Erstis, die neu sind und mit denen ich bisher keinen Kontakt auf 
whatsapp hatte, bitte schreibt mir (0163-9100708) damit ich vom ganzen Team die Nummern 
habe. 
Mir fehlen Johannes, Alice, Felix, Jenny, Liselotte und Anna-Sophie, soweit ich weiß. 
 
Rike: Wer verwaltet den Slack gearde? 
Hendrik: Niklas Dicks 
Rike: Es wäre wichtig, dass die Neuen endlich mal in Slack integriert werden. WIr arbeiten 
hier nicht mit Whatsapp. 
 
 
Hendrik: Hab mit Lukas Appelhans gesprochen, der ja zur Zeit Referatsleiter Kultur im StuRa 
ist, der brauch auch gerade für eine Planung der nächsten SEP bspw. jede Menge engagierte 
Leute. Da sollten wir alle Leute auf jeden Fall hinführen. 
Rike: Sind wir schon informiert worden drüber und sind dran. 
 
Hendrik: Hab auch mal ins owncloud einen Awareness - Leitfaden eingefügt. Das kommt aus 
der BuFak Gruppe. Das ist vor allem wichtig für Partys, schaut mal rein @Spitzi 
@allekulturleute 
 
 
Referat Soziales: 
 
Philipp: Referat Soziales im StuRa wird durch mich als Referatsleitung neu besetzt und freut 
sich über weitere Unterstützung! 
Derzeitige Baustellen: Bafög-Beratung, Studieren mit Behinderung, allg. weitere offene 
Stellen im Referat. 
Studieren mit Kind wird als bald als Beratungsstelle angeboten. Elterngrillen und Kinderfest 
in Planung - QM des StuRa hat da schon einiges vorbereitet. 
 
Referat Hochschulpolitik: 
 
Philipp: Referat HoPo freut sich, dass dank Fullis Engagement die vorläufige Immatrikulation 
an der HTW womöglich bald möglich sein könnte. 
 

TOP Sonstiges 

 



Julia: Kann man mich bitte beim Protokoll der ersten Sitzung als entschuldigt und nicht als 
anwesend eintragen? Sorry, dass ich das jetzt erst sehe, mein ownCloud Zugang hatte ein paar 
Probleme... Bei der 2. sitzung stimmt es aber. 
Schmucki: Natürlich. 
Sophia: bin auch nicht anwesend gewesen. 
James: Wir viele von euch wollen sich für den StuRa oben aufstellen lassen? 
Alle: Weit mehr als 4! 
James: Dann bin ich glücklich! 
 

TOP Feedback 
Rike: Mega geil wie aufmerksam und konzentriert ihr hier alle auch zu später Stunde seid. 
Gerne weiter so! 
Fulli: Ich würde darum bitten, dass TOPS/iTOPS weiterhin diese bleiben sollen. Hinweis zu 
Christophs Rücktritt sollten sich mal die Sprecherinnen Gedanken machen. 
 

 
 

Motivationsrakete 
 


